



# とやま医療生協 虹のまち

2013年12月号 No.368

〒931-8501 富山市豊田町1-1-8  
☎076-441-8351 FAX 076-432-8031  
ホームページアドレス  
<http://www.toyama-hcoop.com/>  
E-mail webmaster@toyama-hcoop.com  
毎月 1回発行  
定価 1部30円(組合員の購読料は出資金に含まれています)

発行 富山医療生活協同組合

**特定健診・がん検診はお済みですか?**  
富山市自治体健診は12月27日まで



## 「軽度者」への介護切り捨て、負担増

- ・経度者向け予防サービスのうち、訪問介護と通所介護を市町村事業へ移行
- ・自己負担割合を、高所得者に限って1割から2割引き上げ
- ・特別養護老人ホームへの入所を原則として中重度者（要介護3～5）に限定
- ・介護施設入所者向けの食費などの補助制度で、一定の金融資産がある人（単身1000万円超、夫婦2000万円超）を対象外に
- ・低所得者の保険料軽減割合引き上げ

# いつでも、どこでも、だれでも安心の介護保障を

11月11日 “介護の日”

協立病院、待ち合い室、アピタ店において、介護相談会・健康チェック相談会を開催。介護保険改善の署名にもとりくみました。



**『要支援』切り捨てに生活できないの声**

政府が審議会で検討している介護保険制度改革の内容は、「要支援1・2」に対するサービスを介護報酬と国の基準に基づいた全国一律の制度ではなく、「自治体独自の基準と責任」でおこなうよう求める内容となっています。訪問看護やリハビリなどについては引き続き介護保険によるサービスを継続する一方で、訪問介護（ホームヘルプ）と通所介護（デイサービス）については市町村に移管するとしています。

要支援認定を受けているのは約百五十万人。そのうちサービスを受けているのは約九十六万人です。要支援認定者は「居宅介護予防サービス」として、デイサービスやデイケア、訪問看護、家事援助などのホームヘルプサービス、福祉用具貸与などを受けることができます。

「要支援」の打ち切りにより、これまで国の責任で実施していた居宅介護予防サービスは市町村の裁量に任されることになり、「住んでいる地域によってサービスの内容が違う」「これまでと同じサービスが受けられない」などの問題が生じることが危惧されます。

**安心の制度を**

**声 介護のサービスが受けられなくなる…**

先の生活が不安…

豊田地域包括支援センター　高野治美

車の運転をやめてから、錢湯や買い物に行く事ができなくなり、介護保険を申請しました。週二回のヘルパーと週一回のデイサービスを利用中です。「要支援」のサービスが自治体の裁量に任せられた場合、Bさんは今と同じサービスを受けられなくなる可能性があります。近くに援助できる家族もなく、介護保険から外されると、買い物も入浴も困難になります。

独居の男性

デイサービスに通つたり、ヘルパーサービスを利用することで、自分の力で自宅で生活できることができる方も多いおられます。サービスが制限されることにより、自宅に閉じこもりがちになり、行き場を失つ方があえてくるのではないかという不安があります。いつでも、どこでも、誰でも安心して介護が保障される制度にしていくべきです。

あなたは肉を食べなくなつてしまふことあるという▼筆者も正解はどの辺にあるのかとずっと迷っていたが、その解答がNHKのクローズアップ現代で与えられた▼メタボ対策（特定保健指導、四十歳（七十四歳）では肉を控えるように、一方、介護予防（六十五歳以上）では肉を積極的に取るべきと栄養指導している▼前期高齢者にとっては肉は味方？敵？現場の栄養指導も混乱しているという▼栄養失調は血液中のアルブミン値が四を下回り老化を象徴的に示す。筋力が落ち血管がもろくなる。免疫機能、認知機能も低下するばかりである▼高齢者こそ肉を意識してとろう。筋力維持のため。要介護の発生を防ぐためにも▼この稿を終えた後、筆者も久し振りに大きめのビフテキを食べに行きませぬ気持ちになろう。肉はやはり、元気の源である（Y）

## 内視鏡

ひとりは万人のために万人はひとりのために

## セラピードッグと触れ合い 笑顔あふれる！

10月20日(水)、通所リハビリ「のびのび」にて地域の組合員さんの紹介で初めてドックセラピーを行いました。ドックセラピーは、犬とのふれあいを楽しむ活動を中心としたレクリエーションで、当日はセラピードッグとして訓練されたゴールデンレトリバーとシェパードの大型犬2匹とマルチーズの小型犬1匹がきてくださいました。

利用者の皆さんには、頭をなでたり、エサをあげたり、抱っこしたりと、犬とのふれあいを楽しめました。「かわいいの～」、「おとなしくて本当にいい子だ」といった声や、ふだんとは違ったとても素敵な笑顔が見られ、癒されたひと時を過ごしました。

水橋診療所通所リハビリのびのび主任 高地淳子



### 子育てミニ情報

病気シリーズ②

富山協立病院小児科 医師 飯村 雄次

#### 急性中耳炎

(どんな病気?)

- 鼓膜の奥の中耳に細菌が入って炎症がおこる病気です。
- かぜが原因でおこることが多く、なかなか熱が下がらない、不機嫌でよく泣く、耳を痛がる、しきりに耳に手をやる、などの場合には中耳炎を疑います。
- 中耳炎が進行すると鼓膜が破裂で「耳だれ」が出ます。痛みはなくなりますが、中耳炎が治ったわけではないので、必ず治療を受けて下さい。
- 治療は?
- 抗菌薬を飲む、耳の中を消毒する、ときには鼓膜を切って膿（うみ）を出す。
- 再発したり、滲出性中耳炎（※）をおこしたりすることもあるので、薬は途中で勝手にやめず、もらった薬は必ず最後まで飲みきりましょう。
- （※）滲出性中耳炎
- 鼓膜の奥にしみ出した液がたまりっぱなしになる病気です。
- 放っておくと難聴になります。
- 熱や痛みはありませんが、耳の中のつまつた感じや、聞こえが悪いなどで気づきます。
- 治療は、何週間も（ときには何ヶ月も）続きますが、途中であきらめずに、完全に治るまで通院しましょう。



手洗い・うがいを  
しっかりと!

### 「子育てひろば」

\*毎月第4水曜日14時～16時

お母さんたちの楽しい交流の場

保育士と一緒にあそぼう小児科医師も参加します

日 時:12月25日(水) \*小児科ブレイルームにて、参加費  
14時～16時 無料(材料費は実費)

お申し込み・お問い合わせ 富山協立病院小児科(076-433-1077)



私事ですが、六十五歳になりました。高齢のお仲間入りです。そろそろ終活に取り組まなければと思つています。そして、その一環として死を受け入れる準備もしていかなければと思つています。

凄い苦しそうな形相だつた方に「苦しそうでしたか、大丈夫ですか？」とお聞きしたら「すっかりくつろいで、いい気分でした」とお答えされたとか、虹色の光につつまれていたとか、お花畑にいたとか、とても平安な解放された精神状態になるようです。

それはエンドルフィンという物質の働きによるものだそうです。エンドルフィンは麻薬のような物質で、肉体的苦痛を和らげ、多幸感にみ

ちているそうです。

富山協立病院 内科医師 寺西 高子

## ぼぶら開設10年のつどい

十一月十七日



（日）速星公民館において「ぼぶら開設10年のつどい」が開催され百十名の参加者が大変楽しいつどいとなりました。

当日は来賓として、地元速星自治振興会会长さん、速星小学校校長先生より暖かい挨拶をいただきました。

このつどいを開催するにあたり今年の五月に組合員とぼぶら職員で実行委員会を立ち上げ、企画運営について準備をしてきました。つどいでは、組合員、職員、利用者さんで構成されたお



▲舞台で熱演する寸劇の一場

組合員、職員とともに、あたたかくて、安心して利用することができます。できるだけのぼぶらでありますようにつとめていきたいたいと思います。今後ともよろしくお願いいたします。

婦中支部 支部長 島坂 幸子

した」の中で、婦中支部の立ち上げ時、ぼぶらの建設運動、現在のぼぶらの様子など様々な場面が紹介されました。また、ぼぶら利用者さんが作詞をしてくださった「ぼぶら音頭」も、組合員、職員がそろいの着物で踊り大好評でした。

これからも様々な取り組みを通じて、地域の皆さん、組合員、職員とともに、あたたかくて、安心して利用することができます。できるだけのぼぶらでありますようにつとめていきたいたいと思います。今後ともよろしくお願いいたします。



▲真剣にはなしを聞くみなさん

たくさんの組員さんに  
医療生協の健康づくりを体  
験してもらい、班や地域で  
の健康チェックなどで活躍  
することができる担い手を  
つくることを目的に、各地  
で保健教室を開催しました。

保健教室  
開催▲参加者でシルバー体操。肩の痛み  
も和らぎました

## 健康づくりの 担い手づくり



来年の全国大会につながる大会でした



米谷 寛治さん 篠崎 次男さん 勝田登志子さん

十一月二十三日、県中小企業研修センターで、富山県高齢者連絡会主催の「第二回富山県高齢者大会」が開かれました。医療生協や年金者組合の組員など百三名が参加し、厳しさが増す高齢期をめぐる情勢や、これからの運動の進め方について学習を行ないました。

ひとりばつちの高齢者をなくそう

# 第一回富山県高齢者大会開催

大会では昨年に続いて、  
日本高齢者運動連絡会顧問  
の篠崎次男さんから「地域  
社会から必要とされる運動  
を」の講演があり、貧困と  
格差を無くす活動の具体化  
について問題提起がありま  
した。続いて勝田登志子さ  
ん（社会保障審議会介護委  
員・認知症の人と家族の会  
副代表）から「介護をめぐ  
る動きを学び考える、介護  
保険改悪について」、米谷  
寛治さん（年金者組合県本  
部委員長）から「年金引き  
下げ反対の闘いについて」  
の話がありました。また、

終わりに、ビデオで今  
年三重県で開催された第  
二十七回高齢者大会の模様  
を見ながら、来年九月十二  
日（土）十三日富山で開催され  
る「第二十八回日本高齢者  
大会in富山」を成功させる  
訴えが、富山県実行委員会  
の寺跡勝事務局長から行わ  
れました。

地域で数多くの要求運動

を広げ、実行委員会をつく  
り、力を合わせ来年の富山  
大会を成功させましょう。

篠崎さんは講演の中で  
「地域で高齢期の要求をま  
とめ、その解決に取り組む。  
その事を通して運動の輪を  
広げる活動が大切」（高齢  
期運動は、団体の力・知恵・  
経験の地域社会への開放で  
ある）「自分達の団体と仲  
間内だけでの活動からの脱  
皮をしよう」と強調されま  
した。

大会in富山を成功させる  
訴えが、富山県実行委員会  
の寺跡勝事務局長から行わ  
れました。

地域で数多くの要求運動

を広げ、実行委員会をつく  
り、力を合わせ来年の富山  
大会を成功させましょう。

大會in富山を成功させま  
しょう。

大會in富山を成功させま

